

平成 2 7 年 第 2 回 定 例 市 議 会

* 教 育 行 政 報 告 *

惠 庭 市 教 育 委 員 会

第2回定例会が開催されるに当たりまして、第1回定例会以降における教育行政執行の主なものについて、その概要を報告いたします。

新しい教育委員会
制度について

はじめに、新しい教育委員会制度について申し上げます。

地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正により、本年度から、新しい教育委員会制度がスタートし、恵庭市における教育委員会の体制は、4月から教育委員長と教育長を一本化し、教育行政を進めているところです。

今後におきましても、教育の政治的中立性や、教育の継続性・安定性を大切にするとともに、新たに設置された総合教育会議での協議など、市長部局とこれまで以上に協議・調整など連携の強化を図り、子ども達の成長や市民の学びの視点に立った、教育行政を推進して参ります。

学校訪問について

次に、学校訪問について申し上げます。

教育委員会では、4月に校長・教頭合同会議を開催し、恵庭市学校教育基本方針の基本理念である「ふるさとに生き 夢と志をいただき 心豊かに たくましく伸びる子どもの育成」を目指した、本年度の教育行政の執行方針について説明を行いました。

5月には教育委員と教育委員会事務局が全ての小中学校を訪問し、学校教育基本方針に基づいて各学校の取り組みについて確認を行うなど、学校経営における課題の共有化を図ったところであります。

全国学力・学習状況
調査について

次に、全国学力・学習状況調査について申し上げます。

全国学力・学習状況調査は、4月21日に市内全校に在籍する小学校第6学年及び中学校第3学年を対象に実施いたしました。本年度は、国語、算数・数学に理科を加えて3教科について、実施したところであります。

また、標準学力テスト、知能テストにつきましても既に各学校で実施しており、これらの調査結果を踏まえ、今後の学力向上に向けた取り組みを推進して参ります。

I C T 教育の環境
整備について

次に、I C T 教育の環境整備について申し上げます。

本年3月にパソコン教室用機器整備事業として、恵み野小学校及び松恵小学校に全てタブレットパソコンを導入し、大変好評を得ているところであります。今後、タブレットパソコン導入の検証を行いながら、時代に即したI C T 環境の整備を図って参ります。

北海道公立学校校務支援システムの導入につきましては、北海道教育委員会の推奨により、平成24年度から若草小学校及び恵北中学校で試験的に導入しておりましたが、システムに大幅な改善が図られたため、本年4月より全小中学校に導入いたしました。今後、本システムの活用により、教職員の校務負担の軽減に繋げ、子どもたちと向き合う時間の創出を図って参ります。

特別支援教育の推
進について

次に、特別支援教育の推進について申し上げます。

特別支援学級につきましては、学校教育基本方針に基づき全校設置に向け取り進めてきたところでありますが、本年4月に恵明中学校に特別支援学級を開設いたしましたので、特認校である松恵小学校を除く全小中学校に特別支援学級が開設されたところであり、子ども達がそれぞれの地域で学ぶことができる教育環境が整ったところであります。

柏地区生涯学習施
設について

次に、柏地区生涯学習施設について申し上げます。

柏地区生涯学習施設の運営方法などについて、地域住民や有識者などで構成する「柏地区生涯学習施設運営協議会」を本年5月に設置し、地域の皆さんと検討を進めているところであります。

なお、本年秋には本体工事に着手し、来年秋の開設を目指して参ります。

北海道公民館大会
について

次に、北海道公民館大会について申し上げます。

本年4月の北海道公民館協会総会において、第59回北海道公民館大会恵庭大会が、本年10月1日から二日間の日程で島松公民館において開催することが決定いたしました。恵庭市での開催は56年振りとなることから、大会の成功に向けて本年5月に公民館関係者で構成する実行委員会を設置し、準備を進めているところであります。

スポーツにおける
高校生の活躍につ
いて

次に、スポーツにおける高校生の活躍について申し上げます。

本年3月20日から22日に、広島県で行われました第30回全国高等学校新体操選抜大会において、恵庭南高等学校が男子団体で見事初優勝いたしました。全国の強豪校を抑えての優勝であり、これからの活躍が期待されるところであります。

スポーツ施設につ
いて

次に、スポーツ施設について申し上げます。

パークゴルフ場につきましては、中央パークゴルフ場が4月10日、カワセミパークゴルフ場が4月18日、アイリスパークゴルフ場ほか無料コースは、4月28日にオープンしております。

また、市内各小学校に隣接しております市民水泳プールにつきましては、6月14日から8月30日まで一般開放の予定であり、恵庭南高等学校のプールにつきましても、6月20日から9月13日までの土曜日・日曜日・祝日に開放していただくこととしております。

雑誌スポンサー制
度について

次に、図書館の雑誌スポンサー制度について申し上げます。

図書館資料として市民の利用が多い雑誌を、地域の支えによって充実

させ、図書館サービスの拡大を図るため、雑誌スポンサー制度を本年3月から開始いたしました。4月末現在では、1個人、3団体、4企業から雑誌スポンサーの申し出があり、20タイトルの雑誌を、市民の皆さまにご利用いただいております。

特別図書整理期間
の変更について

次に、特別図書整理期間の変更について申し上げます。
特別図書整理期間につきましては、これまで6月の七日間実施し、その間は図書館本館と2分館の全館を一斉に休館としておりましたが、図書館のサービス向上策として、今年度は特別図書整理を1館ずつの実施とし、常時2館は開館し利用いただけるよう変更いたします。今後も、市民の皆さまにより良い図書館サービスを提供して参ります。

郷土資料館事業に
ついて

次に、郷土資料館事業について申し上げます。
郷土資料館では、平成26年度の発掘調査成果を展示する「市内遺跡発掘調査成果展」を4月18日から一カ月間開催し、多くの皆さまに恵庭市の歴史に触れていただきました。

また、4月25日から5月5日の日程で、日本文化への理解と関心を高める取り組みとして、鎧兜などを含む「五月人形」の展示を実施し、好評を得たところであります。

遺跡発掘調査事業
について

次に、遺跡発掘調査事業について申し上げます。
遺跡発掘調査事業については、昨年行いました島松Bチャシ跡・島松沢8遺跡発掘調査などの報告書を3月に刊行し、関係機関に配付いたしました。

また、4月から市内遺跡発掘調査を開始するとともに、埋蔵文化財保護と史跡整備への理解を深める「カリンバ土曜講座」を5月から開始し、8月まで月一回実施して参ります。

以上、はなはだ簡単ですが第1回定例会以降における教育行政執行の主なものについて、その概要を報告いたしました。

今後とも、恵庭市の教育水準向上のため一層の努力を重ねて参る所存でありますので、議員各位のご指導とご協力をお願い申し上げ、教育行政報告といたします。